
СТЕНОГРАММА 
ТРИДЦАТЬ ЧЕТВЕРТОГО ЗАСЕДАНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 

СЕДЬМОГО СОЗЫВА 
 
29 ноября 2024 года        10.00 
 
 
 
ДИКТОР. Уважаемые участники заседания, прошу занять ваши места  

в зале и перевести мобильные телефоны в беззвучный режим. Депутатов 
прошу зарегистрироваться. 

 
САЙФИТДИНОВ. Добрый день, уважаемые депутаты, приглашенные!  

В зале присутствует и зарегистрировался 41 депутат, кворум имеется. 
Объявляю очередное, 34-е заседание Тюменской областной Думы 7-го созыва 
открытым (звучит гимн). 

В заседании принимают участие: Губернатор Тюменской области Моор 
Александр Викторович; Вице-губернатор Тюменской области Кузнечевских  
Ольга Александровна; заместители Губернатора Тюменской области – Киселев 
Андрей Валерьевич, Пантелеев Андрей Вадимович, Перевалов Павел 
Анатольевич, Райдер Алексей Владимирович, Теплоухова Лариса 
Зельмухановна, Шустов Сергей Викторович; депутаты Государственной Думы – 
Квитка Иван Иванович, Валеев Эрнест Абдулович; председатель Тюменского 
областного суда Антропов Вячеслав Рудольфович; прокурор Тюменской 
области Попов Александр Евгеньевич; начальник Управления Минюста 
Ахмедзянов Анвар Марсильевич; Огородников Дмитрий Олегович, 
председатель Счетной палаты Тюменской области; Халин Игорь Николаевич, 
председатель Избирательной комиссии Тюменской области; глава г. Тюмени 
Афанасьев Максим Викторович; председатель Тюменской городской Думы 
Иванова Светлана Владимировна. 

Также присутствуют в Большом зале руководители федеральных органов 
государственной власти, руководители исполнительных органов 
государственной власти Тюменской области, представители органов 
государственной власти ХМАО – Югры и ЯНАО, руководители общественных 
организаций, почетные граждане Тюменской области, члены Общественного 
совета при Тюменской областной Думе, представители аккредитованных СМИ. 

Коллеги, переходим к обсуждению проекта повестки дня. Предлагаю 
проект повестки принять за основу.  

Прошу голосовать. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Прошу депутатов высказать свои предложения, замечания по вопросам 

повестки дня. Оксана Александровна, пожалуйста. 
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ВЕЛИЧКО. Уважаемые коллеги, после вопроса № 3 предлагается 
рассмотреть вопрос о проекте закона Тюменской области № 2441-07  
«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области», 1-е, 2-е, 
окончательное, чтения. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Ольга Владимировна, пожалуйста, Вы. 

 
ШВЕЦОВА. Уважаемый Фуат Ганеевич, Александр Викторович, коллеги, 

доброе утро! 27 ноября у нас состоялось внеочередное заседание комитета по 
социальной политике, в связи с чем комитет предлагает в проект основной 
повестки дня дополнительно включить два вопроса.  

Первый вопрос – о проекте закона Тюменской области «О внесении 
изменений в Закон Тюменской области «О ветеранах труда в Тюменской 
области» и рассмотреть его после 3-го вопроса основной повестки и  
о награждении Почетной грамотой Тюменской областной Думы, рассмотреть 
дополнительно одну кандидатуру в блоке вопроса № 12. Спасибо за поддержку. 

 
САЙФИТДИНОВ.  Больше предложений нет. Коллеги, голосуем  

за поступившие предложения. 
Кто за то, чтобы включить в повестку дня вопросы, предложенные 

комитетами по бюджету, налогам и финансам и по социальной политике, прошу 
голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Голосуем за повестку в целом. 
 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Повестка утверждена. 
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Вопрос № 1. 
 

 
О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРОВЫХ СУДЕЙ 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Пожалуйста, Ирина Борисовна, Ваш доклад. 
 
СОКОЛОВА. Добрый день, уважаемые коллеги! Комитет рассмотрел 

поступившие в Тюменскую областную Думу представления председателя 
Тюменского областного суда Антропова Вячеслава Рудольфовича и 
заключение квалификационной коллегии судей Тюменской области  
о кандидатурах на 4 вакантные должности мировых судей и рекомендует 
назначить Оболенинова Анатолия Александровича на должность мирового 
судьи судебного участка № 4 Центрального судебного района г. Тюмени  
без ограничения срока полномочий. 

 
САЙФИТДИНОВ. Есть ли вопросы к докладчику, к кандидату  

на должность мирового судьи? Вопросов, предложений нет. Желающих 
выступить также нет. Голосуем. 

Кто за то, чтобы назначить Оболенинова Анатолия Александровича  
на должность мирового судьи судебного участка № 4 Центрального судебного 
района г. Тюмени без ограничения срока полномочий, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
СОКОЛОВА. Комитет рекомендует назначить Киндееву Елену Сергеевну 

на должность мирового судьи судебного участка № 2 Тюменского судебного 
района Тюменской области на 3-летний срок полномочий. 

 
САЙФИТДИНОВ. Коллеги, вопросов нет. Желающих выступить нет. 

Голосуем. 
Кто за то, чтобы назначить Киндееву Елену Сергеевну на должность 

мирового судьи судебного участка № 2 Тюменского судебного района 
Тюменской области на 3-летний срок полномочий, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 



4 

 

СОКОЛОВА. Комитет рекомендует назначить Лазареву Ольгу 
Александровну на должность мирового судьи судебного участка № 1 
Омутинского судебного района Тюменской области на 3-летний срок 
полномочий. 

 
САЙФИТДИНОВ. Вопросы? Нет. Выступлений нет. Голосуем. 

Кто за то, чтобы назначить Лазареву Ольгу Александровну на должность 
мирового судьи судебного участка № 1 Омутинского судебного района 
Тюменской области на 3-летний срок полномочий, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
СОКОЛОВА. Комитет рекомендует назначить Ходкина Андрея 

Сергеевича на должность мирового судьи судебного участка № 3 
Заводоуковского судебного района Тюменской области на 3-летний срок 
полномочий. 

 
САЙФИТДИНОВ. Коллеги, вопросы? Вопросов нет. Желающих 

выступить нет. Голосуем. 
Кто за то, чтобы назначить Ходкина Андрея Сергеевича на должность 

мирового судьи судебного участка № 3 Заводоуковского судебного района 
Тюменской области на 3-летний срок полномочий, прошу голосовать. 

 
За    - 41 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
ДИКТОР. В соответствии со статьей 8 Закона Российской Федерации 

«О статусе судей в Российской Федерации», статьей 7 Закона Тюменской 
области «О мировых судьях в Тюменской области» мировой судья, впервые 
назначенный на эту должность, приносит присягу в торжественной обстановке 
на заседании Тюменской областной Думы и считается вступившим в должность 
с момента принесения присяги. 

Начинаем торжественную церемонию. 
Для принесения присяги мирового судьи приглашается Киндеева Елена 

Сергеевна. 
 
КИНДЕЕВА.  Я, Киндеева Елена Сергеевна, торжественно клянусь честно 

и добросовестно исполнять свои обязанности, осуществлять правосудие, 
подчиняясь только закону, быть беспристрастным и справедливым, как велят 
мне долг судьи и моя совесть. 
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ДИКТОР. Елена Сергеевна, прошу Вас скрепить текст присяги личной 
подписью. Спасибо, Елена Сергеевна. 

Для принесения присяги мирового судьи приглашается Лазарева Ольга 
Александровна. 

 
ЛАЗАРЕВА.  Я, Лазарева Ольга Александровна, торжественно клянусь 

честно и добросовестно исполнять свои обязанности, осуществлять 
правосудие, подчиняясь только закону, быть беспристрастным  
и справедливым, как велят мне долг судьи и моя совесть. 

 
ДИКТОР. Ольга Александровна, прошу Вас скрепить текст присяги 

личной подписью. Спасибо, Ольга Александровна. 
Для принесения присяги мирового судьи приглашается Ходкин Андрей 

Сергеевич. 
 
ХОДКИН. Я, Ходкин Андрей Сергеевич, торжественно клянусь честно  

и добросовестно исполнять свои обязанности, осуществлять правосудие, 
подчиняясь только закону, быть беспристрастным и справедливым, как велят 
мне долг судьи и моя совесть. 

 
ДИКТОР. Андрей Сергеевич, прошу Вас скрепить текст присяги личной 

подписью.  
Спасибо, Андрей Сергеевич. 
Звучит Государственный гимн Российской Федерации, прошу всех встать 

(звучит гимн). 
Церемония принесения присяги мировыми судьями завершена. 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые мировые судьи, поздравляю вас  

с назначением на должность мирового судьи и желаю вам успехов в работе  
по защите прав и законных интересов граждан. 

В соответствии с Законом Тюменской области «О мировых судьях  
в Тюменской области» разрешите вручить вам удостоверения мировых судей. 

 
ДИКТОР. Удостоверения мировых судей вручаются:  

Ходкину Андрею Сергеевичу, назначенному на должность мирового 
судьи судебного участка № 3 Заводоуковского судебного района Тюменской 
области на 3-летний срок полномочий (аплодисменты); 

Лазаревой Ольге Александровне, назначенной на должность мирового 
судьи судебного участка № 1 Омутинского судебного района Тюменской 
области на 3-летний срок полномочий (аплодисменты); 

Киндеевой Елене Сергеевне, назначенной на должность мирового судьи 
судебного участка № 2 Тюменского судебного района Тюменской области  
на 3-летний срок полномочий (аплодисменты); 

Оболенинову Анатолию Александровичу, назначенному на должность 
мирового судьи судебного участка № 4 Центрального судебного района  
г. Тюмени без ограничения срока полномочий (аплодисменты). 

Спасибо, Фуат Ганеевич. 
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Вопрос № 2. 
 

 
О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 2433-07  

«ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2025 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД  
2026 И 2027 ГОДОВ» 

(второе – третье чтения) 
 
 
ВЕЛИЧКО. Вчера на очередном заседании комитета по бюджету, 

налогам и финансам был рассмотрен проект закона Тюменской области  
«Об областном бюджете на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов», 
подготовленный с учетом результатов работы согласительной комиссии  
и принятого 21 ноября 2024 года в окончательном чтении проекта 
федерального закона «О федеральном бюджете на 2025 год и на плановый 
период 2026 и 2027 годов». 

Доходы и расходы областного бюджета предлагается увеличить за счет 
безвозмездных поступлений, предлагаемых бюджету Тюменской области  
из федерального бюджета, по годам: 2025 год – на 8 млрд 624 млн руб.,  
2026 год – на 7 млрд 496 млн руб., 2027 год – на 10 млрд 810 млн руб. 

Предлагается увеличение расходов на 2025 год: на развитие и 
приведение в нормативное состояние автомобильных дорог регионального, 
межмуниципального и местного значения, включающих искусственные 
дорожные сооружения, в объеме 3 млрд 112 млн руб.;  

на реализацию регионального проекта «Педагоги и наставники» 
национального проекта «Молодежь и дети» – в объеме 1 млрд 607 млн руб.; 

на ежемесячное денежное вознаграждение за классное руководство, 
кураторство педагогическим работникам государственных и муниципальных 
образовательных организаций, реализующих образовательные программы 
начального общего образования, образовательные программы основного 
общего образования, образовательные программы среднего общего 
образования, среднего профессионального образования, –  в объеме 1 млрд  
566 млн руб. 

С учетом изменений предлагается утвердить следующие основные 
параметры областного бюджета:  

доходы на 2025 год – 270 млрд 382 млн руб., на 2026 год – 282 млрд  
644 млн руб., на 2027 год – 298 млрд 162 млн руб., 

расходы на 2025 год – 311 млрд 626 млн руб., на 2026 год – 322 млрд  
894 млн руб., на 2027 год – 340 млрд 150 млн руб. 

Все материалы у вас имеются. Необходимые пояснения может 
предоставить директор Департамента финансов Тюменской области Таранов 
Михаил Валерьевич. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять проект закона 
Тюменской области «Об областном бюджете на 2025 год и на плановый период 
2026 и 2027 годов» во 2-м и 3-м, окончательном, чтениях. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо, Оксана Александровна. Желающие задать 

вопросы отсутствуют. Выступить? Казанцева Тамара Николаевна, есть вопрос? 
Пожалуйста. 
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КАЗАНЦЕВА. У меня вопрос к Михаилу Валерьевичу. Скажите, 
пожалуйста, на реализацию государственных программ планируется 
увеличение средств, скажите, пожалуйста, сколько из них будет выделено на 
комплексное развитие сельских территорий? Вчера такое пожелание 
прозвучало. 

 
ТАРАНОВ. Тамара Николаевна, в рамках выделенных ассигнований  

в том числе будут отрабатываться мероприятия в рамках национальных и 
региональных проектов. Они будут касаться и мероприятий, реализуемых  
во всех муниципальных образованиях Тюменской области, поэтому сейчас 
конкретно сказать, сколько и как это распределится между городскими округами 
и сельскими территориями, я сказать не могу, но это мероприятия 
национальных проектов, которые реализуются на всей территории Тюменской 
области во всех муниципальных образованиях. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Больше вопросов нет. Андрей Викторович 

Артюхов, пожалуйста. 
 
АРТЮХОВ. Уважаемые коллеги, в соответствии с Законом Тюменской 

области «О бюджетном процессе в Тюменской области» для разработки 
согласованного варианта основных характеристик областного бюджета  
на паритетных началах была сформирована согласительная комиссия  
из представителей Правительства Тюменской области и Тюменской областной 
Думы. 

Проведено 3 заседания согласительной комиссии. В ходе работы 
рассмотрены вопросы и предложения, поступившие к проекту областного 
бюджета от депутатов и депутатских фракций областной Думы, комитетов  
и постоянной комиссии, общественных организаций, а также обращения 
граждан, направленные в ходе проведения общественных обсуждений.  

Всего в адрес согласительной комиссии поступило более 180 вопросов  
и предложений. 

При согласовании расходов областного бюджета отдельное внимание 
было уделено финансированию социальной сферы. В предстоящие годы все 
необходимые объемы заложены на выполнение всех социальных 
обязательств, а также предусмотрены бюджетные инвестиции на создание  
и развитие социальной инфраструктуры. 

В целом расходы на социальную сферу в предстоящий 3-летний период 
составят 607 млрд, в том числе в 25-м году – 206 млрд руб. В ходе 
согласования социальные расходы предстоящего года были увеличены  
на 4 млрд руб.  

По разделам говорить не буду, уже о них сказала Оксана Александровна. 
Областным бюджетом в полном объеме предусмотрено финансирование всех 
мер социальной поддержки населения. 

В ходе работы согласительной комиссии рассмотрены и согласованы 
доходы и расходы по всем разделам областного бюджета. 

Уважаемые коллеги, проект закона Тюменской области предлагается 
принять во 2-м и 3-м, окончательном, чтениях. Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Владимир Владимирович Сысоев. 
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СЫСОЕВ. Доброе утро, уважаемые коллеги, уважаемые депутаты, 
присутствующие! Сегодня важный день, мы рассматриваем итоговый проект 
закона Тюменской области об областном бюджете на 2025 год. 

Мы находимся сегодня на этапе укрепления нашего российского 
государства и сплочения всех вокруг нашего Верховного главнокомандующего. 

Наличие утвержденного областного бюджета – это наш общий вклад  
в стабильность общества. Депутаты фракции ЛДПР поддерживают сегодня 
принятие бюджета.  

В ходе обсуждения его на согласительной комиссии, на заседаниях 
комитетов мы поднимали вопросы, которые поступили в региональное 
отделение ЛДПР в рамках партийного проекта «Честный план», вносили 
предложения со встреч с нашими земляками и депутатским корпусом от ЛДПР.  

На ряде важных моментов остановлюсь в ходе своего выступления. Как 
говорил основатель ЛДПР Жириновский: «России требуется мощный рывок 
вперед», – сегодня важно проводить работу на опережение и заниматься не 
только достижением технологического суверенитета, а ставить амбициозные 
цели именно по технологическому лидерству и не только по системам 
вооружения. 

Приветствуем решение Правительства области, что Агентство инноваций 
сегодня объединило потенциал правления Западно-Сибирского 
межрегионального научно-образовательного центра и Тюменского технопарка  
и стало единым центром управления инновациями в регионе. 

Мы должны кратно увеличить в Тюменской области численность 
персонала, занятого научными исследованиями и практическими разработками. 
Необходимо определить место и роль региона и тюменских предприятий  
в столь важных для России 8 национальных проектах, например, это средства 
производства и автоматизации, новые материалы и химия, новые технологии 
сбережения здоровья, и для этого есть все основания и возможности. 

Речь идет не только о больших деньгах, речь идет в первую очередь  
о вовлечении талантливых и одаренных земляков в решение вопросов 
технологического развития. Вот, например, Всероссийская организация 
изобретателей и рационализаторов, кстати, попечительский совет возглавил 
вице-премьер Чернышенко, и в Тюменской области стабильно работает  
их отделение. 

Правительству Тюменской области надо активно вовлекать таких, как 
они, сегодня в инновационную работу. Для всего этого нужны кадры местные, 
обученные, патриотичные. 

Еще раз хочу обратить внимание всех чиновников, кто занимается 
сегодня вопросами среднего специального образования. Сегодня большой 
конкурс на места в колледжи и техникумы, значит, это востребовано, и ребята 
хотят получить первое персональное инженерное образование, и область 
должна это поддержать и увеличивать год от года количество целевых 
бюджетных мест. 

Надо как можно раньше начинать производственную практику для 
обучающихся, строить учебные, лабораторные корпуса и общежития,  
и одновременно с этим нужно постоянно повышать квалификацию 
преподавательского состава наших ссузов. 

Недавно беседовал с ребятами, обучающимися на сварщиков,  
в техникуме стройиндустрии и городского хозяйства. Так их до сварочного 
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аппарата допускают только через 1 год и 2 месяца при общей учебе 2 года. 
Получается, что на словах мы декларируем одно, а на деле вот такая,  
в кавычках, «практичность» получается. 

Как можно раньше нужно прикреплять обучающихся к потенциальному 
будущему месту работы, больше практики на предприятиях ребятам нужно.  
А в целом по стране сегодня трудоустраиваются только 53 % выпускников 
ссузов, есть над чем задуматься. 

Также быстрее нужно завершить обоснование проекта «Тюменская 
агломерация», включающего Тюмень, Нижнетавдинский и Тюменский районы. 
Инвестиционный климат хороший в области, для этого депутатский корпус 
много что сделал, и, привлекая инвестиции в жилищное строительство, нужно 
не забывать, чтобы активно строилась и нежилая недвижимость, которая  
в будущем даст налоги в муниципалитет и создаст новые рабочие места.  

Просим Губернатора Тюменской области создать рабочую группу по 
этому вопросу, готов от ЛДПР войти в ее состав. 

Нужно тесно увязать между собой вопросы территориального 
размещения промышленности, долгосрочного развития жилищного 
строительства агломераций, дорожно-транспортной сети и энергообеспечения. 
Время уходит. 

В текущем году было много дискуссий и по детской преступности, и по 
безнадзорности, и по профилактике правонарушений со стороны 
несовершеннолетних. Мы живем в реалиях увеличивающихся в количестве 
одиноких домохозяйств, большого процента разводов, уменьшения 
народонаселения, уменьшения количества детей в молодых семьях, ничтожно 
маленького выбора среди учащихся изучать основы православной религии.  
С экрана телевизоров разбои, убийства, грабежи, куда ребенку податься? Кто 
им занимается, пока родители на работе?  

Мои коллеги по фракции ЛДПР в Тюменской городской Думе серьезно 
подняли вопрос о пересмотре отношения к детско-юношескому спорту, 
бесплатности секций, включению бюджетных ассигнований этих направлений. 
Надеюсь, что глава г. Тюмени выполнит данное обещание. Остальным 
руководителям муниципалитетов надо будет следовать его примеру. ЛДПР 
будет держать этот вопрос на контроле. 

И также надеюсь, что договоренности на согласительной комиссии 
касательно активизации подачи заявок главами на ремонт спортивной 
инфраструктуры в наших поселках и селах области будут исполнены, чтобы  
у нас не получалось, как в Ишиме, с поролоновой ямой для гимнастов.  

ЛДПР – это про будущее. 
 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо, Владимир Владимирович. Пожалуйста, 

Галина Александровна. 
 
РЕЗЯПОВА. Уважаемые участники заседания, впервые мы входим  

в новый период с такими прогнозными цифрами, которые нам предложило 
Правительство. 

Приведу 4: в прошлом году, в сравнении с 24-м годом, итак, доходы, 
планируемые на 25-й год, – 270 млрд. Ровно год назад мы входили с цифрой  
по доходам – 243. 
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Расходы на 25-й год – 311 млрд. Планируемые расходы в прошлом году 
– 290 млрд. 

Понимая, что инфляция снизит социально-экономический эффект этих 
цифр, мы предлагаем считать разумно консервативный подход к сценарию 
бюджета, который нам предлагает Правительство и Губернатор Тюменской 
области сегодня, вполне объективным. 

Сегодня мы с вами в 11-й раз, включая обсуждение с Александром 
Викторовичем накануне заседаний, в 11-й раз обсуждаем, рассматриваем 
вопросы, связанные с бюджетом. И его баланс расчетно убеждает нас в том, 
что будут выполнены не только абсолютно все соцобязательства, включая 
повышение зарплат, включая выплаты семьям многодетным, неполным, 
малообеспеченным, выплаты участникам СВО, выплаты их семьям, ну и будет 
обеспечено продолжение развития. Не исключено, что войдут и предложения, 
только что озвученные моими коллегами. 

Уважаемые участники заседания, вот даже беглый взгляд на плановые 
цифры других субъектов, я не имею в виду Югру и Ямал, они намного выше, 
эти цифры. Так вот, этот беглый взгляд убеждает нас в том, что Тюменская 
область и на предстоящий период была и останется одним из регионов-
лидеров по социально-экономическому состоянию. 

Поэтому вполне очевидно, что сегодня мы принимаем хороший, 
качественный бюджет, за который, конечно, мы все должны проголосовать. 
Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо, Галина Александровна. Больше желающих 

выступить нет. 
Хочу напомнить, что в соответствии с частью 9 статьи 8 Закона 

Тюменской области «О бюджетном процессе в Тюменской области» областная 
Дума рассматривает проект закона об областном бюджете в трех чтениях. 

Сейчас предлагаю голосовать. 
Кто за то, чтобы принять во 2-м чтении проект закона Тюменской области 

«Об областном бюджете на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов», 
прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Голосуем за принятие закона. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Решение принято, бюджет принят (аплодисменты). 
Слово предоставляется Губернатору Тюменской области Александру 

Викторовичу Моору. 
 
МООР. Добрый день, уважаемые коллеги! Благодарю вас за поддержку 

проекта бюджета. Хочу также поблагодарить вас за большую, очень 
профессиональную, слаженную подготовительную работу. Благодарю коллег  
из Правительства за качественную подготовку материалов, качественные 
ответы на все вопросы депутатов. 

Безусловно, не все, что мы с вами желаем, в бюджет входит, не только  
в этом году, так всегда, но вопросы расстановки приоритетов и вопрос 
преемственности в тех программах, которые мы с вами ведем, и, мне кажется, 
нам каждый раз с вами удается эти приоритеты согласовывать, программы 
продлевать, реализовывать все принятые наши обязательства перед нашими 
земляками. 

Совершенно верно было сказано, что бюджет сбалансирован  
и позволяет нашему региону поступательно, уверенно двигаться по пути 
социально-экономического развития, повышая качество жизни наших земляков.  

Большое спасибо всем за поддержку, за принятие этого бюджета. 
Начинаем работать уже по новым документам. Спасибо (аплодисменты). 

 
САЙФИТДИНОВ. Нельзя сказать, что мы приняли бюджет единогласно, 

поскольку 4 человека у нас воздержались, но никто против не проголосовал, 
поэтому можно где-то так даже и сказать, что бюджет все поддержали, четверо 
по умолчанию поддержали. 

Вопрос № 3. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 2432-07  
«О БЮДЖЕТЕ ТЕРРИТОРИАЛЬНОГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО 

МЕДИЦИНСКОГО СТРАХОВАНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
НА 2025 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2026 И 2027 ГОДОВ» 

(второе – третье чтения) 
 
 
ВЕЛИЧКО. Также вчера вначале, на заседании комитета по бюджету, 

налогам и финансам, был рассмотрен проект закона Тюменской области  
«О бюджете территориального фонда обязательного медицинского 
страхования Тюменской области на 2025 год и на плановый период  
2026 и 2027 годов». 

На заседании областной Думы вчера данный законопроект был принят  
в 1-м чтении, ко 2-му чтению замечаний и предложений к нему не поступило. 

Проект бюджета фонда сбалансирован по доходам и расходам,  
и предлагается утвердить на 2025 год в объеме 42 млрд 388 млн руб.,  
на 2026 год – в объеме 45 млрд 881 млн руб., на 2027 год – в объеме 49 млрд  
122 млн руб. 

Все материалы предоставлены. Необходимые пояснения может 
предоставить директор территориального фонда обязательного медицинского 
страхования Тюменской области Гиберт Юрий Борисович. 
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Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять данный 
законопроект во 2-м и 3-м, окончательном, чтениях. 

 
САЙФИТДИНОВ. Коллеги, я смотрю, вопросов нет, желающих 

выступить также нет. Оксана Александровна нас предупредила, что мы 
голосуем сегодня и 2-е и 3-е чтения, поэтому я сейчас предлагаю: 

Кто за то, чтобы принять во 2-м чтении проект закона Тюменской области 
«О бюджете территориального фонда обязательного медицинского 
страхования Тюменской области на 2025 год и на плановый период  
2026 и 2027 годов», прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Голосуем за принятие закона. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос с голоса. 

 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 2441-07  
«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ  

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ВЕЛИЧКО. Законопроект разработан в целях приведения областного 

законодательства в сфере бюджетной политики в соответствие с изменениями 
федерального законодательства, предусматривающими корректировку 
наименования высших должностных лиц и органов госвласти субъектов РФ. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять данный 
законопроект в 1-м и 2-м, окончательном, чтениях. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Вопросов нет, желающих выступить нет. 

Голосуем. 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона Тюменской области 

«О внесении изменений в некоторые законы Тюменской области»  
и рассмотреть его во 2-м, окончательном, чтении в ходе заседания, прошу 
голосовать. 
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За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Голосуем за принятие закона. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос с голоса. 

 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 2443-07  
«О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

«О ВЕТЕРАНАХ ТРУДА В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(первое – второе окончательное чтения) 

 
 
ШВЕЦОВА. Проект закона Тюменской области внесен в областную Думу 

в порядке законодательной инициативы Правительством региона.  
Вносятся изменения в базовый закон, согласно которому предлагается 

разделить категории «ветеран труда» и «ветеран труда Тюменской области». 
Данное изменение обусловлено требованием федерального законодательства 
о создании банков данных граждан по каждой льготной категории. 

Закон вступит в силу с 1 января 2025 года. Я хочу обратить внимание 
особое депутатов, что после его принятия объем мер соцподдержки, 
предоставляемых гражданам, не изменится, и меры соцподдержки в отношении 
федеральных ветеранов труда и ветеранов труда Тюменской области будут 
предоставляться в одинаковом объеме. 

Необходимые положительные заключения имеются в материалах 
вопроса. В заседании Думы участвует по этому вопросу Вице-губернатор 
Тюменской области Ольга Александровна Кузнечевских и зам. директора 
Департамента соцразвития Тюменской области Ожогина Ирина Александровна. 

Я прошу поддержать решение комитета и принять соответствующий 
закон в 1-м и во 2-м, окончательном, чтениях. Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Иван Сергеевич, пожалуйста, Ваш вопрос. 

 
ВЕРШИНИН. Уважаемые коллеги, добрый день! Ольга Владимировна, 

Ольга Александровна, ну вот погружались вчера в эту инициативу, вот можно 
все-таки подробней, смысловая нагрузка этой темы, потому что мер поддержки 
не добавляем, расходуем средства на изготовление удостоверений ветеранов, 
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как бы хотелось бы понять пользу все-таки для наших граждан в этой 
инициативе, можно поподробней? 

 
КУЗНЕЧЕВСКИХ. Спасибо за вопрос. Уважаемые коллеги, это 

федеральное законодательство, которое определяет сегодня статус ветерана 
труда РФ и соответствующие необходимые параметры для получения этого 
статуса. 

Было рекомендовано нам, в том числе федеральными структурами, что 
при наличии вариантов и условий получения статуса ветерана труда в регионе, 
не учитывая те параметры, которые определяет сегодня РФ, т.е. Благодарность 
Губернатора, грамота Губернатора, Благодарность Тюменской областной 
Думы, грамота областной Думы, они не подпадают под эту категорию. 

Поэтому было предложено разграничить эти варианты, что мы и внесли 
свои изменения в данный закон. У нас теперь существует закон, вернее, 
ветераны труда РФ, где учитываются федеральные награды и федеральные, 
так сказать, почетные звания, и ветеран труда Тюменской области  
в соответствии с нашими решениями, внесенными в наш с вами областной 
закон. 

Кроме того, есть еще формат такой, что ветеран труда Тюменской 
области, данный статус распространяется только на территории Тюменской 
области и выдается соответствующее удостоверение на получение всех льгот  
и предусмотренных именно в нашем регионе, только тогда, когда человек 
проживает на территории Тюменской области. 

Если человек проживает за территорией Тюменской области и не 
является ветераном труда РФ, все соответствующие льготы, которые 
предусмотрены у нас в регионе, ему не положены. Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо, Ольга Александровна. Больше вопросов нет, 

желающих выступить нет. Голосуем. 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона Тюменской области 

«О внесении изменений в Закон Тюменской области «О ветеранах труда  
в Тюменской области» и рассмотреть его во 2-м, окончательном, чтении в ходе 
заседания, прошу голосовать. 

 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Голосуем за принятие закона. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 4. 
 
 

ОБ ОТЧЕТЕ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РАСХОДОВАНИИ СРЕДСТВ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА, ВЫДЕЛЕННЫХ  

НА ПОДГОТОВКУ И ПРОВЕДЕНИЕ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ ВЫБОРОВ 
ДЕПУТАТА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ СЕДЬМОГО СОЗЫВА  

ПО ОДНОМАНДАТНОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 3 
(МУРАВЛЕНКОВСКОМУ) (ДНИ ГОЛОСОВАНИЯ –  

6, 7, 8 СЕНТЯБРЯ 2024 ГОДА) 

 
 
ВЕЛИЧКО. На заседании комитета по бюджету, налогам и финансам  

14 ноября мы подробно рассмотрели данный вопрос, все материалы имеются. 
Предлагаем предоставить слово для выступления председателю 
Избирательной комиссии Тюменской области Халину Игорю Николаевичу. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять предложенный 
проект постановления. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Предоставляю слово Игорю Николаевичу 

Халину. 
 
ХАЛИН. Уважаемый Фуат Ганеевич, уважаемый Александр Викторович, 

уважаемые депутаты, уважаемые приглашенные! Напомню, что 6, 7  
и 8 сентября текущего года состоялось голосование на дополнительных 
выборах депутата Тюменской областной Думы 7-го созыва по одномандатному 
избирательному округу № 3 (Муравленковскому). 

Выборы данные были признаны состоявшимися и действительными. 
Результаты были опубликованы, результаты я докладывал на заседании 
Тюменской областной Думы. 

Депутат Мажаров Александр Викторович избран, приведен к присяге  
и исполняет свои полномочия. 

7 ноября текущего года Избирательной комиссией Тюменской области 
было принято соответствующее решение об утверждении отчета 
Избирательной комиссии Тюменской области о расходовании средств 
областного бюджета на данные дополнительные выборы и, если говорить  
в целом, то явка избирателей, напомню, составила более 30,51 %, 
проголосовало более 29 800 избирателей. 

Из областного бюджета на проведение этих дополнительных выборов 
было выделено 54 млн 483 тыс. 390 руб., соответственно, израсходовали на 
организацию, подготовку, проведение выборов 45 млн 326 тыс. 846 руб. 
Экономия составила более 9 млн 156 тыс. 543 руб. Эти деньги были 
возвращены в областной бюджет. 

Экономия сложилась у нас в результате конкурсных процедур,  
в результате экономии на транспортных расходах, в результате того, что 
использовали дистанционное предоставление документации, ну и того, что 
были совмещены муниципальные выборы с выборами дополнительными 
депутата Тюменской областной Думы на территории ЯНАО. 
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Основные параметры, на что были использованы средства областного 
бюджета, это компенсация дополнительной оплаты труда – 79,69 %, более  
36 млн руб., начисления на дополнительную оплату труда, которые составили 
чуть более 4 млн руб., изготовление избирательных бюллетеней – 222 тыс.  
784 руб., соответственно, организация голосования в труднодоступных  
и отдаленных местностях, на это у нас ушло 2 млн 914 тыс. 905 руб., 
канцелярские расходы, бумага, информирование избирателей, изготовление 
печатной продукции – 1 млн 659 тыс. 236 руб.  

Размещали соответствующие материалы на территории  
3-го одномандатного избирательного округа и, соответственно, другие расходы, 
прежде всего это доставка избирательных бюллетеней до территориальной 
избирательной комиссии г. Муравленко и на изготовление трафаретов для 
заполнения избирательных бюллетеней слабовидящими избирателями, 
поскольку такая необходимость была. 

Все счета, которые были открыты для нужд избирательных комиссий  
в кредитных организациях, на сегодняшний день закрыты. Деньги, экономия, 
которые у нас образовались, как я сказал, возвращены в наш областной 
бюджет, соответственно, прошу вас, уважаемые депутаты, утвердить отчет 
Избирательной комиссии Тюменской области о расходовании средств 
областного бюджета, выделенных на подготовку и проведение дополнительных 
выборов депутата Тюменской областной Думы 7-го созыва по одномандатному 
избирательному округу № 3 (Муравленковскому) (дни голосования –  
6, 7, 8 сентября 2024 года). Спасибо за внимание. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо, Игорь Николаевич. Как всегда, четко, 

лаконично и кратко, самое главное. 
Вопросов нет ни к Ирине Борисовне, ни к Игорю Николаевичу. Желающих 

выступить также нет. Голосуем. 
Кто за то, чтобы утвердить отчет Избирательной комиссии, прошу 

голосовать. 
 
За    - 42 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 5. 

 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ УПРАВЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ  
СУДЕБНЫХ ПРИСТАВОВ ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ  

В 2022 − 2024 ГОДАХ 

 
 
СОКОЛОВА. Планом работы Тюменской областной Думы на 24-й год  

в 4-м квартале запланировано рассмотрение информации Управления 
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Федеральной службы судебных приставов по Тюменской области  
о деятельности в 2022 − 2024 годах. 

Данное полномочие предусмотрено ст. 8 Федерального закона № 414-ФЗ 
«Об общих принципах организации публичной власти субъектов Российской 
Федерации» и пунктом 26.2 статьи 28 Устава Тюменской области. 

В соответствии со ст. 106 Регламента Тюменской областной Думы 
информация представлена в Тюменскую областную Думу в установленные 
сроки, подробно рассмотрена и обсуждена на заседании комитета  
по госстроительству и местному самоуправлению. 

Ответы на все поступившие от депутатов вопросы направлены 
депутатам в установленном порядке. 

Комитет рекомендует депутатам Тюменской областной Думы 
информацию Управления Федеральной службы судебных приставов  
по Тюменской области о деятельности Управления в 2022 − 2024 годах принять 
к сведению. 

Предложить Управлению продолжить работу по направлениям своей 
деятельности, уделив особое внимание обеспечению восстановления 
нарушенных прав граждан, качественному и эффективному исполнению 
судебных актов, актов других органов и должностных лиц, созданию условий 
для надлежащего осуществления правосудия, а также дальнейшему 
информированию населения о работе цифровых сервисов Федеральной 
службы судебных приставов. 

И учитывая, что подробно этот вопрос обсуждался на комитете  
по госстроительству и местному самоуправлению, предлагается ограничиться 
вопросами к руководителю Управления Федеральной службы судебных 
приставов по Тюменской области Хайдарову Кабдуле Мурзахметовичу. 

 
САЙФИТДИНОВ. Предлагаю поддержать предложение Ирины 

Борисовны и перейти сразу к вопросам. 
Иван Сергеевич, пожалуйста. 
 
ВЕРШИНИН. Кабдула Мурзахметович, добрый день! Будьте добры, 

озвучьте, пожалуйста, цифру, сколько на данный момент общая сумма 
невыплаченных алиментов по Тюменской области? 

 
ХАЙДАРОВ. На сегодняшний день невыплата алиментных платежей 

составляет 2 млрд 300 млн руб. 
 
САЙФИТДИНОВ. Владимир Владимирович Сысоев, пожалуйста.  
 
СЫСОЕВ. У меня вопрос будет в следующем: мы направляли вопросы 

к вам в службу, спасибо, что вы дали достаточно большой, развернутый ответ, 
и здесь вот один вопрос, который, пока у нас нет понимания, как эту тему 
разрешать. Значит, речь идет о Федеральном законе № 377, о тех лицах, 
которые были призваны на воинскую службу по мобилизации в Вооруженные 
Силы, речь идет фактически о возможности их и членов их семей вправе 
обратиться для предоставления кредитных каникул по договорам займов  
и кредитным договорам, которые были заключены до дня мобилизации или 
подписания контрактов с одним из кредиторов. 
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Поясните, пожалуйста, есть ли сегодня случаи, по которым все-таки 
продолжают поступать исполнительные листы к взысканию с этой категории 
людей, которые имеют это право, на реструктуризацию со стороны банков либо 
иных организаций, и, на Ваш взгляд, о чем это говорит, это несовершенство 
закона, незнание людьми или все-таки у нас есть какие-то проблемы с 
правоприменением этого федерального закона? 

 
ХАЙДАРОВ. С начала СВО по заявлению участников СВО либо их 

родственников нами приостановлено 24 968 производств на сумму 1 млрд  
397 млн руб. в отношении 5 тыс. 37 должников. 

Далее, в нашем Управлении работает «горячая» телефонная линия для 
участников СВО и их родственников. На сегодняшний день примерно поступило 
400 звонков, обращения рассматриваются в суточный срок. Да, бывают случаи, 
когда, в основном это касается энергосберегающих и управляющих компаний, 
которые могут повторно предъявить к взысканию лицам, но у нас уже в базе 
есть, что данный процесс приостановлен, и он автоматически 
приостанавливается. Жалоб на повторное списание, бывают только единичные 
случаи. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Иван Сергеевич Вершинин, второй вопрос.

  
ВЕРШИНИН. Будьте добры, еще один вопрос. Вы в своем докладе  

на профильном комитете озвучивали, что есть позитивная динамика  
по снижению количества ошибочных возбуждений к производству в отношении 
однофамильцев либо каких-то задвоений и т.д., но вот все-таки можно было бы 
услышать цифру, сколько за прошедший год ошибочно было возбуждено таких 
производств в отношении там однофамильцев либо какие-то задвоения и т.д., 
сколько таких было ошибок? 

 
ХАЙДАРОВ. На сегодняшний день практически исключено наличие 

двойников в связи с тем, что в прошлом году был принят законопроект, где 
обязанности взыскателя при предъявлении иска в суд указывать его 
идентификационные данные: данные паспорта, ИНН и СНИЛС. Все эти данные 
мы забиваем в базу данных, при возбуждении, что исключает наличие 
двойников. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Вопрос, Зайцев Артем Николаевич, 

пожалуйста. 
 
ЗАЙЦЕВ. Спасибо, Фуат Ганеевич. Кабдула Мурзахметович, подскажите, 

пожалуйста, вот у меня два вопроса относительно цифровизации. 
Первый из них следующий: вот на сегодняшний день обмен 

информацией между судебным приставом, банком и физическим лицом через, 
посредством портала госуслуг, он происходит достаточно быстро. 
Постановления приходят в госуслугах, человек видит, и банк, соответственно, 
накладывает соответствующие аресты на денежные средства физлиц 
достаточно быстро. Но, как выяснилось, и с этим обращаются граждане, когда 
гражданин исполнил, т.е. он оплатил сумму долга, а вот обратно банк снимает 
эти аресты очень долго, и выясняется, что обмен вот этой истории, между 
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приставами и банком, происходит как минимум в течение 5 дней. И что 
отвечают банки гражданам? Если вы хотите, чтобы быстрее арест с ваших 
счетов был снят, несите нам справку от пристава лично, т.е. тут уже проблема 
цифровизации, вот что по этому поводу можете сказать? Спасибо. 

 
ХАЙДАРОВ. На самом деле требование банка принести в письменном 

виде, это, естественно, незаконно. Мы не можем окончить производство, пока 
не будут сняты все ограничения, включая ограничения на имущество, аресты 
на счета в банках, и по транспорту ГИБДД. 

Да, проблема есть, но мы эти вопросы решаем, с банками мы напрямую 
на связи. Стараемся как можно быстрее урегулировать вопросы. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Артем Николаевич, еще вопрос? 

Пожалуйста. 
 
ЗАЙЦЕВ. И второй вопрос тоже, о чем говорят люди, когда приходят,  

в том числе и на прием к нам: на сегодняшний день в службу судебных 
приставов абсолютно невозможно дозвониться. 

Вот достаточно большой телефонный справочник на сайте службы 
федеральной, приставов, ни по одному телефону ни исполнителям, ни 
руководителям непосредственно структурных подразделений дозвониться 
невозможно, точно так же невозможно дозвониться в Управление, 
непосредственно к руководителям Управления, просто никто не берет телефон. 
Я почему говорю, мы с одним из граждан попробовали это делать в течение 
разного времени: утро, день, вечер. Я, конечно, понимаю, что, возможно, 
судебные приставы сегодня очень загружены, но все-таки с этим надо что-то 
сделать. 

Как можете прокомментировать ситуацию?  
 
ХАЙДАРОВ. На самом деле с 2021 года благодаря помощи 

Правительства Тюменской области в г. Тюмени на Пермякова, 5 создана 
единая зона приема граждан, где, наподобие МФЦ, 3 окошка – это группа 
телефонного обслуживания и 8 – специалисты, которые принимают граждан. 
Ежедневно через зону приема граждан проходит от 400 до 500 посетителей. 
Возможно, телефонная линия может быть занята, я обращу на это внимание, 
приму к сведению. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Иван Сергеевич, пожалуйста, Ваше 

выступление. 
 
ВЕРШИНИН. Уважаемые коллеги, фракция ЛДПР не поддержит отчет 

наших коллег в таком виде, в представленном, об этом же я говорил  
на комитете, мы считаем, что есть направления, которые необходимо 
усиливать, мы считаем, что есть проблемы, о которых нам наши жители 
жалуются. 

На комитете я предлагал включить в резолюцию рекомендацию нашим 
коллегам – усилить свою работу, в частности, усилить взаимодействие  
с депутатским корпусом. Вот мне даже Андрей Викторович сделал замечание, 
сказал, что вот, Иван Сергеевич, что у его коллег нет таких проблем, что это 
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какая-то некая моя проблема, но дело в том, что у меня-то нет никаких проблем 
с приставами и долгов у меня никаких нет, и у Владимира Владимировича 
Сысоева их нет, у Артема Николаевича их нет, есть проблемы у тех людей, 
которые к нам на прием приходят. Если женщина ко мне приходит, говорит: 
Иван Сергеевич, у меня двое детей, я алименты не получаю, мне уже просто 
тяжело их тащить, все дорожает, школьные принадлежности дорожают, 
продукты дорожают, как мне тащить семью, как мне тащить своих детей? 

Я не знаю, как вам, коллеги, мне стыдно просто, что я не могу где-то 
человеку в этом вопросе помочь. 

Вы говорите, нет ошибок по задвоению, у меня третье обращение  
от семьи из Ишимского района. Ошибочно возбуждено производство на 
однофамильца по коммунальным, ЖКХ, я через прокуратуру добиваюсь, 
отменяют, новое производство.  

И масса проблем, масса жалоб, поэтому есть над чем работать, это не  
в пику лично Вам, огромный объем работы Ваш коллектив делает, мы  
с уважением к этому относимся, но проблемы есть. 

Вы на комитете нас пригласили на встречу, я надеюсь, что это было 
сказано не для красного словца, мы действительно готовы сделать и выездное 
заседание фракции на вашей площадке, и прийти с фактурой, с конкретными 
ситуациями, с конкретными жалобами и с ними поразбираться. 

Поэтому хотелось бы усиления вашей работы, хотелось бы об этом 
попросить. В таком виде мы отчет не поддержим. Спасибо. 

 
ХАЙДАРОВ. Иван Сергеевич, я повторяю свое предложение: вашей 

фракции посетить наше Управление, мы открыты для общения. 
 
САЙФИТДИНОВ. Пожалуйста, Роман Сергеевич. 
 
ЧУЙКО. Спасибо большое за информацию, за доклад. Я бы хотел 

отметить работу Управления в части передачи средств, конфискованных  
в пользу государства, в зону СВО. По роду своих занятий и деятельности мы 
сталкиваемся с работой Управления, это отдельная благодарность 
сотрудникам и лично руководителю, десятки единиц техники в кратчайшие 
сроки нам удалось, не только техники и оборудования, разного имущества уже 
передано на фронт.  

Более того, там есть вопросы по ограничениям регистрационных 
действий, эти вопросы тоже буквально в ручном режиме снимаются в моменте, 
что очень важно сегодня для наших ребят на фронте. 

Ну и отдельно хочу поблагодарить за работу, которую сегодня 
Управление ведет со своим личным составом, с коллективом в рамках работы 
общества «Знание», мы, не только я, и многие коллеги, выезжали с лекциями  
в Управление для сотрудников по различным направлениям. Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Тамара Николаевна. 

 
КАЗАНЦЕВА. Добрый день! Я хотела бы высказать, спасибо сказать, 

благодарность высказать Хайдарову Кабдуле Мурзахметовичу, потому что вот 
мне пришлось встречаться за свою деятельность в Думе, довольно 
длительную, с разными вопросами, и по Тобольску, и по Тюмени, и я всегда 
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получала ответы, даже приходилось нам приходить туда, в службу приставов,  
и к нему самому, и к приставам, которые обслуживают данный участок,  
и никаких проблем не было. Поэтому вот как бы я хотела что-то задать, думаю, 
что там в моей памяти есть, оказывается, все хорошо, поэтому Вам большое 
спасибо за работу. 

 
САЙФИТДИНОВ. Андрей Викторович, пожалуйста. 
 
АРТЮХОВ. Уважаемые коллеги, наш комитет, когда мы обсуждали этот 

вопрос, поддержал проект решения, а то, что говорил Иван Сергеевич, там же 
были не против чего-то, а мы говорили, конкретное было предложение записать 
в наше решение: усилить работу между федеральной службой и депутатами. 
Тут-то я и сказал, что, а какие проблемы-то существуют во взаимодействии 
депутатов и федеральной службы? Вот это имелось в виду, конечно, это не 
касается качества работы судебных приставов с населением, речь шла 
конкретно о дополнении в проект решения, посчитали депутаты, что это 
взаимодействие есть, и вот я понял так сегодня по вашему обмену мнениями и 
Ивана Сергеевича, и Кабдулы Мурзахметовича, что он готов к встрече  
и в любой момент готов и фракцию принять ЛДПР, или обсуждать любые 
вопросы, что, в принципе, у «Единой России» и происходит, я об этом-то  
и говорил, т.е. мы поддерживаем данное решение. Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Пожалуйста. 
 
МООР. Уважаемые коллеги, отсутствие вопросов у Тамары Николаевны 

– это наивысшая оценка деятельности, говорю это и с юмором, и серьезно.  
Я бы хотел не относительно отчета о деятельности службы, понятно, что 

у всех, у службы огромное количество задач, огромное количество работы, 
перегрузка сотрудников, я совсем на другую тему хотел сказать, один штрих  
о деятельности службы и лично Кабдулы Мурзахметовича. 

Ишим, паводок, суббота, утром рано провели оперативку, все, я надел 
сапоги, выхожу, стоит Кабдула Мурзахметович: - А Вы что здесь делаете? – Мы 
добровольцы, в выходные приехали на помощь. Потом я делаю объезд, там 
был населенный пункт в Ишимском районе, Большой Остров, если бы мы там 
дамбу не сделали, их бы затопило просто по самые крыши. Большая работа 
идет, смотрю, там люди много работают, подхожу, смотрю, Кабдула 
Мурзахметович сам там наверху стоит, пленку раскатывает, мешки ворочает.  
Я говорю: «Кабдула Мурзахметович, Вы-то здесь?». Он говорит: «Личным 
примером показываю, как надо работать». И все его сотрудники, офицеры  
в свободное от работы время, в выходной, приезжали, помогали нам 
справляться с паводком. Спасибо Вам огромное, Кабдула Мурзахметович,  
и Вашим сотрудникам (аплодисменты). 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, я хотел бы напомнить, что год 

назад здесь, в этом зале, проходила коллегия федерального Управления, т.е.  
во главе с руководителем федеральных приставов, генерал-лейтенантом 
Аристовым, здесь присутствовали все субъекты, все руководители 
региональных управлений, и Александр Викторович тоже присутствовал на этой 



22 

 

коллегии, и руководитель федеральный говорил, что мы проводим коллегии 
там, где есть опыт, и там, где есть чему учиться. Штрих тоже такой небольшой. 

Больше вопросов нет, желающих выступить также нет. Голосуем. 
Кто за то, чтобы информацию Управления Федеральной службы 

судебных приставов по Тюменской области о деятельности в 2022 − 2024 годах 
принять к сведению с рядом рекомендаций в адрес Управления, прошу 
голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
ХАЙДАРОВ. Фуат Ганеевич, разрешите, пожалуйста, один момент. Я бы 

воспользовался сегодняшним мероприятием, выразить благодарность, 
признательность Правительству Тюменской области, а лично Александру 
Викторовичу – за оказываемую помощь в улучшении материально-технического 
обеспечения Управления со стороны Правительства Тюменской области.  

Правительством Тюменской области приобретено 34 единицы 
автотранспорта для Управления, а у нас всего 48 на балансе находится, почти 
70 %. Обеспечение оргтехникой, ну и последнее, в этом году крайнее решение 
Александра Викторовича, это приобретение первого и подвального этажа  
в здании по ул. Пермякова, 5 для размещения сотрудников Управления.  

Огромное спасибо Вам, Александр Викторович, за помощь. 
 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Поступило заявление от Александра 

Федоровича отпустить его в 10.45 по неотложным личным делам, просто мы тут 
заобсуждались, поэтому я не поставил на голосование. Прошу поддержать его 
заявление. Поддерживаем?  

И Салмина тоже отпустить. Нам бы остаться только с кворумом, 
уважаемые коллеги. Чепика отпустим, потому что у него в 10.45, он там и так,  
я был виноват, потом через 15 минут Салмин пускай уходит тихонько. 

Вопрос № 6. 
 

 
ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

О РЕЗУЛЬТАТАХ МОНИТОРИНГА ГОТОВНОСТИ МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
ОБРАЗОВАНИЙ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ К ОТОПИТЕЛЬНОМУ  

ПЕРИОДУ 2024 – 2025 ГОДОВ 
 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, к зимнему периоду 2024 – 2025 годов  

в Тюменской области согласно представленной информации Правительства 
Тюменской области готовы все объекты теплового, электрического и водного 
хозяйства. На 1 328 котельных и 62 699 км сетей проведены необходимые 
работы по ремонту и замене оборудования. 
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Общий объем финансирования на эти цели составил 4 млрд 60 млн руб. 
Закуплен запас топлива для котельных в объеме выше нормативного. 
Норматив по твердому топливу перевыполнен на 75,5 %, его хватит на 79 суток 
против норматива 45 суток, по жидкому топливу – на 306,5 %, это [в течение]  
122 суток при нормативе 30 суток. 

Для оперативного устранения аварийных ситуаций в Тюменской области 
действует 389 аварийно-восстановительных бригад, это 2 272 человека личного 
состава и 2 039 единиц техники. Для обеспечения надежного электроснабжения 
потребителей имеется 310 передвижных электростанций. 

Паспорта готовности получили 100 % теплоснабжающих и теплосетевых 
организаций, все 26 городских округов и муниципальных районов, 99,8 % 
потребителей тепловой энергии. 

Уважаемые коллеги, сегодня на заседании по данному вопросу 
присутствует Перевалов Павел Анатольевич, заместитель Губернатора 
Тюменской области. 

 
САЙФИТДИНОВ. Коллеги, вопросы? Левченко Иван Григорьевич, 

пожалуйста. 
 
ЛЕВЧЕНКО. Павел Анатольевич, здравствуйте. Подскажите, пожалуйста, 

у нас по Вагайскому заболотью, по Тобольскому, завезено с запасом, потому 
что мы видим, погода стоит теплая, когда будет зимник, непонятно, т.е. у нас 
хватает, все нормально, запас топлива по котельным? 

 
ПЕРЕВАЛОВ. Добрый день, уважаемые депутаты, уважаемые 

присутствующие! Да, на сегодняшний день запасы топлива там достаточные 
для продолжения работы бесперебойной в периоде источников 
электроснабжения, но, как вы знаете, мы сейчас прорабатываем вопрос  
по переходу на 3-летний цикл приобретения топлива, для того чтобы вот как 
раз такие моменты предусматривать, чтобы не зависеть от погоды, там  
в конкретном году и т.д., чтобы уже сразу на ближайшую 3-летку приобретать  
и уже проблем не испытывать. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Тамара Николаевна Казанцева. 

 
КАЗАНЦЕВА. Павел Анатольевич, у меня тоже есть вопросы. Вот я 

много занималась с ул. Чернышевского, 2б, корпус 3, там несколько домов 
находится, и в этом году делали капремонт отопления. Вчера мне снова 
позвонила потребитель Сидорова Тамара Васильевна и сказала, что опять 
порывы. Ну и в прошлом году было очень много порывов, там ул. Попова, 
человек даже там пострадал, лежал долго в больнице, деньги мы ему собирали 
на лечение.  

В этом году как у нас? 
 
ПЕРЕВАЛОВ. В этом году, учитывая опыт прошлого года, когда были 

экстремально низкие температуры зимой, были увеличены некоторым образом 
объемы ремонтной программы по тепловым сетям.  

Сейчас, конечно, еще итоги пока подводить рано, отопительный период 
еще только начался, но понятно, что те или иные инциденты на сетях не 
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исключены, и задача теплоснабжающих, теплосетевых организаций быть 
готовыми к устранению оперативно этих инцидентов, для того чтобы  
не допустить в том числе какого-то ущерба для имущества и тем более для 
здоровья граждан. 

А по этому адресу конкретно, Тамара Николаевна, мы посмотрим еще 
дополнительно. 

 
САЙФИТДИНОВ. Вячеслав Михайлович Танкеев, пожалуйста. 

 
ТАНКЕЕВ. Павел Анатольевич, вот на комитете, в принципе Вы на 

заседании комитета нам говорили, что исходя из опыта прошлого года были 
приняты решения конкретно по снабжению электроэнергией наших жителей. 

Вчера был в гостях у своего друга в Дударева, и он мне пожаловался, что 
в течение недели у них было 5 отключений, вот как-то прокомментируйте, или 
не дошло до них? 

 
ПЕРЕВАЛОВ. Вы знаете, что опять же по итогам прошлой зимы было 

принято решение о проведении дополнительных мероприятий по повышению 
надежности электроснабжения Тюменского пригорода, территорий Тюменского 
района, которые прилегают к г. Тюмени, и план этих мероприятий, он 
достаточно напряженный и сжатый по срокам реализации, в том числе  
и понадобилась поставка достаточно большого объема и кабельной продукции, 
и трансформаторов, и в связи с большим объемом работы сейчас еще 
продолжаются плановые отключения, они еще некоторое время будут 
продолжаться. 

Буквально в течение следующих недель и полутора еще они продлятся, 
но мы на штабе по обеспечению безопасности электроснабжения потребовали 
от электросетевых организаций, чтобы, во-первых, люди были информированы 
о предстоящих плановых отключениях и могли к ним подготовиться. 

И, во-вторых, чтобы количество таких отключений и длительность 
каждого отключения была сведена к минимуму, так сказать, по технологическим 
каким-то требованиям использовали, чтобы в том числе и автономные 
источники электроснабжения подключались на период отключения, там, где это 
возможно планово. 

Хочу сказать, что тот план мероприятий, который был утвержден, он 
содержит в себе 52 различных мероприятия, различного уровня напряжения 
сети в него вошли, различного объема работ. 

Сегодня этот план в большей части выполнен, но еще вот до середины 
декабря примерно, как я сказал, отдельные мероприятия будут выполняться, 
это нужно сделать с одной целью, чтобы в морозы количество отключений 
было сведено к минимуму. Лучше, если говорить просто, сейчас немного еще 
набраться терпения, но в морозы чувствовать себя более уверенно, поэтому 
работы эти еще будут завершаться, и мы надеемся, что они к нужному, вернее, 
уверены, что к нужному результату приведут. Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Иван Григорьевич, у Вас вопрос еще есть? 

 
ЛЕВЧЕНКО. Павел Анатольевич, обращались к нам представители 

подрядных организаций по замене теплосетей. И у них, знаете, какой вопрос 
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возникает: УСТЭК платит  по факту выполненных работ, т.е. работы 
выполняются до ноября, лет 10 назад, они говорят, что была практика, 
поэтапно рассчитывались с ними. Сейчас у подрядных организаций очень 
много вопросов возникает в связи с большой ключевой ставкой, им приходится 
перекредитовываться, и работа у них замедляется. 

Ведутся ли какие-то переговоры с УСТЭК, для того чтобы оплата работ 
была поэтапная за выполненные работы? 

 
ПЕРЕВАЛОВ. Спасибо за информацию. С одной стороны, можно 

ответить, что это отношения двух коммерческих организаций, но тем не менее 
получатели конечного результата в виде повышения надежности 
теплоснабжения – это мы с вами все, потребители, все жители г. Тюмени  
в частности, где работает УСТЭК, поэтому эту ситуацию мы посмотрим, 
обсудим с УСТЭК, посмотрим, как сделать работу подрядных организаций 
более комфортной с этой точки зрения. Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Владимир Владимирович Сысоев, 

пожалуйста. 
 
СЫСОЕВ. Коллеги, хотел вернуться к вопросу как раз  

не теплоснабжения территории, здесь у нас с вами все нормально, а именно 
энергоснабжения. 

Да, действительно, в прошлом году было серьезных много аварий,  
и многие люди поднимали эти вопросы. Губернатор утвердил план стабильного 
энергообеспечения ряда наших с вами территорий. Но что говорят граждане, 
вот гражданин платит рублем, и каждый год гражданин получает в квитанциях 
увеличенную сумму, это значит – гражданин-потребитель имеет право спросить 
про стабильное и качественное энергоснабжение. 

Вот сейчас один из депутатов поднял вопрос, вот выключали свет, ну, на 
этой неделе свет выключали в десятках СНТ, поселках, где люди живут, а ведь 
у них сегодня энергоснабжение – это не просто там чтобы лампочка горела, это 
чтобы котел работал, была горячая вода и было тепло, но, к сожалению, этого 
не происходит. 

Наверно, много-много совещаний можно проводить, но, видимо, до 
энергосетевых организаций не доходит, что люди хотят жить в тепле и со 
светом, люди хотят знать, а когда свет выключают, его не будет, чтобы 
включить генераторы, остаться дома, не дать делать все для того, чтобы у него 
сломался телевизор или холодильник, или внезапное отключение или 
включение. 

Куда отправят энергетики? Идите в суд, доказывайте свое право там  
о законе о защите прав потребителей, либо что, заниматься землякам нечем, 
что ли, ходить по судам, требовать эти иски с сетевых организаций? 

Поэтому, честно говоря, я слабо вот верю вот на протяжении двух лет, 
что у нас происходит ситуация, что кто-то, кого-то, в чем-то уведомляет. 
Сегодня отключение электричества – это проблема глав сегодня поселков  
и глав районов. И я призываю всех глав активно писать в прокуратуру, чтобы 
привлекали энергетиков к штрафам вплоть до уголовной ответственности за 
невыполнение тех договоров, которые они на себя взяли. Будет одно уголовное 
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дело, одного посадят, другие будут думать, как обращаться с земляками  и как 
себя вести, ну, наверно, надо как-то прекратить с этим. 

Да, сегодня действительно у нас выросли многие жилищные комплексы, 
да, выросли нагрузки, да, есть проблемы, а что, энергетики об этом не знали? 
Они что у нас, не выдают техприсоединения к сетям, конечно, выдают. 

Я надеюсь, что новый руководитель РЭКа Тюменской области так начнет 
внимательно смотреть инвесттарифы. Так вот, инвесттарифы, они не забывают 
про свою инвестиционную составляющую, сидят в хороших офисах, ездят на 
хороших машинах, а у людей телевизоры горят, которые они покупают за 
десятки, и кто там за более большие деньги. Кто это им все компенсирует? 

Поэтому, наверно, нужно порядок навести и в Россетях, и в остальных 
энергоснабжающих организациях, кто сегодня по закону просто обязан это 
делать, но, к сожалению, этого не происходит. Виновата ли в этом власть, ну, 
извините, власть приняла план, Губернатор его утвердил, все должны пойти его 
делать, и, честно говоря, я глубоко сомневаюсь в том, что 15 декабря у нас все 
будет, зимой все хорошо, и я на это хочу надеяться, но я вижу отношение 
энергетиков на протяжении этих 5 лет последних, как они себя ведут и 
относятся сегодня к нашим с вами землякам. 

Поэтому, конечно, я здесь прошу просто прокуратуру внимательно на 
этот вопрос, уделить внимание. Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Больше желающих выступить нет. Голосуем. 

Кто за то, чтобы информацию Правительства Тюменской области  
о результатах мониторинга готовности муниципальных образований Тюменской 
области к отопительному периоду принять к сведению с рядом рекомендаций  
в адрес Правительства области, прошу голосовать. 

 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 7. 

 
 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 

ДУМЫ ОТ 16.12.2010 № 2641 «О ПОЛОЖЕНИИ ОБ ОБЩЕСТВЕННОЙ 
МОЛОДЕЖНОЙ ПАЛАТЕ ПРИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЕ 

 
 
ШВЕЦОВА. Спасибо, Фуат Ганеевич. Нам необходимо привести 

Положение о палате в соответствие со стандартом деятельности молодежного 
парламента при заксобраниях в субъектах Федерации, тем самым Андрей 
Викторович Артюхов как куратор палаты внес соответствующий проект 
постановления. 

Предлагается увеличить минимальный возраст члена палаты  
с 14 до 18 лет и определить участие в СВО, а также прохождение военной 
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службы в качестве условия для преимущественного права на включение  
в состав палаты, также установить признание иноагентом члена палаты  
в качестве основания для его досрочного прекращения полномочий. 

Прошу поддержать решение комитета. Спасибо. 
 
САЙФИТДИНОВ. Спасибо. Желающих задать вопросы нет, 

выступающих тоже нет. Голосуем. 
Кто за то, чтобы внести предложенные изменения в Положение  

об Общественной [молодежной] палате, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 8. 

 
 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 

ДУМЫ ОТ 25.04.2013 № 1072 «О ПОЛОЖЕНИИ О КОНКУРСЕ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫХ ОРГАНОВ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ» 

 
 
СОКОЛОВА. Проект постановления Тюменской областной Думы внесен 

комитетом по госстроительству и местному самоуправлению в соответствии  
с поручением конкурсной комиссии по подготовке и проведению конкурса 
представительных органов муниципальных образований Тюменской области. 

В соответствии с Уставом Тюменской области, Законом Тюменской 
области от 20 сентября 2024 года № 48 «О наделении Голышмановского 
городского округа Тюменской области и Заводоуковского городского округа 
Тюменской области статусом муниципального округа и «О внесении изменений 
в отдельные законы Тюменской области» проектом постановления 
предлагается внести изменения в пункты 2.2 и 6.2 Положения о конкурсе 
представительных органов муниципальных образований Тюменской области, 
дополнив первую конкурсную группу новым видом муниципального 
образования – муниципальный округ. 

На проект постановления поступили все положительные заключения. 
Комитет рекомендует депутатам Тюменской областной Думы внести  
в приложение к постановлению Тюменской областной Думы № 1072 
соответствующие изменения. 

 
САЙФИТДИНОВ. Коллеги, предлагаю голосовать за те предложения  

о внесении изменений в приложение к постановлению «О Положении  
о конкурсе представительных органов муниципальных образований Тюменской 
области», прошу голосовать. 
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За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 9. 

 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ПОСТАНОВЛЕНИЯ  
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 

 
СОКОЛОВА. Проект постановления Тюменской областной Думы внесен 

комитетом по госстроительству и местному самоуправлению. 
Проектом постановления предлагается скорректировать план работы 

Тюменской областной Думы на 24-й год и план мероприятий Тюменской 
областной Думы по реализации Послания Президента РФ Путина Владимира 
Владимировича Федеральному Собранию Российской Федерации. 

Комитет рекомендует депутатам Тюменской областной Думы внести 
соответствующие изменения. 

 
САЙФИТДИНОВ. Голосуем. 
Кто за то, чтобы внести изменения в план работы областной Думы и план 

мероприятий, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 10. 

 
 

О ПЛАНЕ ЗАКОНОПРОЕКТНЫХ РАБОТ ТЮМЕНСКОЙ  
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ НА 2025 ГОД 

 
 
СОКОЛОВА. В соответствии со ст. 14 Закона Тюменской области № 121 

и ст. 37 Регламента Тюменской областной Думы проект плана законопроектных 
работ формируется и вносится на рассмотрение Тюменской областной Думы 
комитетом по госстроительству и местному самоуправлению. 

Предлагаемый к рассмотрению проект плана сформирован на основе 
решений комитетов и постоянной комиссии Тюменской областной Думы  
и согласован с Правительством Тюменской области. 
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На проект плана поступила информация Избирательной комиссии 
Тюменской области и заключение правового управления Тюменской областной 
Думы. 

Проект плана включает в себя предложения по разработке в 25-м году  
6 базовых законопроектов области бюджетного, финансового, валютного  
и кредитного регулирования, 13 проектов законов о внесении изменений  
в действующие областные законы. 

Комитет рекомендует депутатам Тюменской областной Думы поддержать 
решение комитета и утвердить План законопроектных работ Тюменской 
областной Думы на 2025 год. 

 
САЙФИТДИНОВ. Голосуем. 

Кто за то, чтобы утвердить План законопроектных работ на 2025 год, 
прошу голосовать. 

 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Вопрос № 11. 

 
 

О ПЛАНЕ МОНИТОРИНГА ПРАВОПРИМЕНЕНИЯ НОРМАТИВНЫХ 
ПРАВОВЫХ АКТОВ, ПРИНЯТЫХ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМОЙ,  

НА 2025 ГОД 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект данного плана сформирован на основе 

предложений коллег-депутатов. 
В проекте постановления предлагается утвердить План и поручить 

комитетам разработать планы организационно-технических  
и исследовательских мероприятий для проведения мониторинга нормативного 
правового акта. 

Есть ли вопросы? Нет. Тогда голосуем. 
Кто за то, чтобы утвердить План мониторинга правоприменения 

нормативных правовых актов, прошу голосовать. 
 
За    - 39 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 

 
Решение принято. 
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Вопрос № 12. 
 

 
О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ТЮМЕНСКОЙ  

ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ: 
– АШИХМИНОЙ АННЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
– АБУБАКИРОВОЙ ФАРИДЫ ХАБИБУЛЛОВНЫ 
– БЕЛЬЦ СВЕТЛАНЫ ВИКТОРОВНЫ 
– КАРПОВА ПАВЛА ЮРЬЕВИЧА 
– КОЛЕСНИЧЕНКО ДЕНИСА ЮРЬЕВИЧА 
– АХМЕТЧАНОВОЙ ЛИАНЫ ДЕМУХАМЕТОВНЫ 
– БАЙБОСЫНОВОЙ МАЙРАМ ШАРШЕКЕЕВНЫ 
– КОЛМАКОВОЙ СВЕТЛАНЫ ВОЛЬДЕМАРОВНЫ 
– ФОМИНОЙ ИРИНЫ ВАЛЕНТИНОВНЫ 
– ЧЕРНЯГИНОЙ МАРИНЫ ПЕТРОВНЫ 
– БОЛОТОВА ВЛАДИМИРА НИКОЛАЕВИЧА 
– САНДУЛОВА СЕРГЕЯ ГРИГОРЬЕВИЧА 
– СЕИТОВА КОНСТАНТИНА ТАГИРОВИЧА 
– СТОЛБОВОГО АНДРЕЯ ЮРЬЕВИЧА 
– ВОЛГАРЕВОЙ ИРИНЫ ВЛАДИСЛАВОВНЫ 
– ДАНЬКИНА ЮРИЯ ПЕТРОВИЧА 
– ЩЕРБАЧЕНКО АЛЕКСАНДРА ПЕТРОВИЧА 
– ЛИТВИНОВА ГЕННАДИЯ НИКИТИЧА 
– СИТНИКОВА АНТОНА ЮРЬЕВИЧА 
– АБАКУМОВА СТАНИСЛАВА АЛЕКСАНДРОВИЧА 
– АРЕВШАТЯНА НАРЕКА СОКРАТОВИЧА 
– ДОМНИКОВА ЮРИЯ СЕМЕНОВИЧА 
– ЕРМАКОВОЙ МАРИИ МИХАЙЛОВНЫ 
– ИГНАТЕНКО АЛЕНЫ ГЕННАДЬЕВНЫ 
– ЛАСКИНОЙ ЕЛЕНЫ ГЕОРГИЕВНЫ 
– ПОЛЯКОВОЙ ЕЛЕНЫ ЕВГЕНЬЕВНЫ 
– ТОЛМАЧЕВОЙ СВЕТЛАНЫ ВЛАДИМИРОВНЫ 
– АНДРЕЕВА ВИКТОРА АНАТОЛЬЕВИЧА 
– БАЕВОЙ НАТАЛЬИ ЮРЬЕВНЫ 
– БАЛТИНА ДМИТРИЯ АНАТОЛЬЕВИЧА 
– ДИБИРОВА МАГОМАДЫ МАГОМЕДОВИЧА 
– КАЛЕНЧУК ЛИЛИИ ТОЛГАТОВНЫ 
– КОРНИЛОВА ДМИТРИЯ ЮРЬЕВИЧА 
– РУМЯНЦЕВА ЮРИЯ ВИКТОРОВИЧА 
– ШЕВЕЛЁВА АНДРЕЯ МИХАЙЛОВИЧА 
– КИСЕЛЕВОЙ МАРИНЫ ГЕННАДЬЕВНЫ 
– КАМЫШНИКОВОЙ ИРИНЫ ГЕННАДЬЕВНЫ 
– ГАЛЯВЕТДИНОВОЙ МАРИНЫ МУХАМАТЬЯНОВНЫ 
– ЧЕРНОВОЙ ОЛЬГИ АНАТОЛЬЕВНЫ 
– БЕРДЫШЕВА ОЛЕГА ВИТАЛЬЕВИЧА 
– МАКСИМОВА ЕВГЕНИЯ АЛЕКСАНДРОВИЧА 
– ПОТАПЕНКО НАТАЛЬИ АНАТОЛЬЕВНЫ 
– ВШИВКОВОЙ ФАИНЫ НИКОНОРОВНЫ 
– ДЖЕМАНТАЕВОЙ ГУЛЬБАРШИН МОДЕНОВНЫ 
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– СОЛОВЬЕВОЙ МАРИНЫ СЕРГЕЕВНЫ 
– ЕФРЕМОВОЙ ЛЮДМИЛЫ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
– МЕЗЕНЦЕВОЙ СВЕТЛАНЫ ЮРЬЕВНЫ 
– МОЗОЛЕВСКОЙ СВЕТЛАНЫ СТЕПАНОВНЫ 
– ПАУЛИ АЛЕКСАНДРА АЛЕКСАНДРОВИЧА 
– УСТИНОВОЙ ОКСАНЫ ВЯЧЕСЛАВОВНЫ 
– КУТЫРЕВОЙ ЛАРИСЫ ВИКТОРОВНЫ 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Рассматриваем вопрос. Есть ли замечания  

по кандидатурам? Нет замечаний. Тогда голосуем списком. 
Кто за то, чтобы все внесенные кандидатуры, в том числе «с голоса», 

наградить Почетной грамотой Тюменской областной Думы, прошу голосовать. 
 
За    - 40 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 

 
Решение принято. 
 
Уважаемые депутаты, напоминаю, что очередное, 35-е заседание 

областной Думы в соответствии с планом работы состоится 19 декабря. 
Слово для объявления предоставляется Резяповой Галине 

Александровне. 
 
РЕЗЯПОВА. Уважаемые депутаты областной Думы, избранные от Югры, 

прошу вас сейчас же, не перекуривая, зайти в 225-й кабинет. Мы с вами 
обсудим подготовку к встрече с Губернатором Югры. Спасибо. 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, благодарю всех за работу! 
Объявляю очередное, 34-е заседание Тюменской областной Думы  

7-го созыва закрытым (звучит гимн). 
 

Заседание Думы закрыто. 
 
 

Заместитель начальника организационного 
управления областной Думы          И.Н. Будишева 

 
Главный специалист организационного 
управления областной Думы          Т.Ю. Клименко 

 


